

令和2年1月 下田市教育委員会定例会 会議録

令和2年1月20日（月）13時30分下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館2階大会議室に招集した。

出席委員は次のとおりである。

佐々木 文夫	教育長
田中 とし子	委員
渡邊 亮治	委員
西堀 政幸	委員
天野 美香	委員

委員以外に出席した者は次のとおりである。

土屋 仁	学校教育課長
鈴木 美鈴	生涯学習課長
和泉多恵子	学校教育課 参事
平川 博巳	学校教育課 課長補佐兼学校教育係長
大原 清志	学校教育課 こども育成係長
金守 俊彦	生涯学習課 社会教育係長
原 隆史	学校教育課 主査

本会議録調製者は次のとおりである。

原 隆史	学校教育課 主査
------	----------

1 開会

13時30分教育長開会を宣す。

2 会議録署名人選出

会議録署名人に田中とし子委員を選出。

3 12月定例会会議録承認

事務局より資料に基づき説明、承認。

4 教育長報告事項

1月事業報告及び2月事業計画について、事務局より資料に基づき説明。

教育長

それでは、私からお話をさせていただきます。

まず1点目、1月7日に小中学校の3学期が始まりました。冬休み中、特に事故等もなく子どもたちは過ごし、元気に登校したようです。下田小学校の子どもたちが書き初めを持った写真が新聞に掲載されておりましたので、後ほどお読み取りください。

2点目、市町駅伝関係ですが、次回21回大会に向け「走る会・下田」がスタートし、1年間を通して継続的に指導をしていく体制が整いました。新聞記事の2ページを後ほどご確認いただければと思います。

続いて3点目、1月12日に開催された成人式ですが、教育委員の皆様もご出席していただきましてありがとうございました。本年度より新たな取り組みとして、成人者によるピアノ演奏、また基調講演を稲生沢中出身のユーチューバーぷろたんさんをお願いさせていただきました。その後、式典を行う形とさせていただき、恩師からのメッセージについては省略させていただきました。この省略についてですが、毎年同窓会が各学校ごとに開催され、先生方もその招待を受けており、その席上でお話をさせていただくことなどを考慮させていただき、省略させていただきました。次年度以降につきましては、反省事項として、恩師の方々を紹介する場面を設けるような配慮をしたいと考えております。新聞記事につきましては3ページをご確認ください。

4点目、1月17日に稲梓中学校でWikipedia Town 稲梓中学校を開催しました。こちらは新中学校が開校されることに伴い、既存4中学校が閉校されますが、子どもたちが既存4中学校の歴史などを調べ、そしてそれらをWikipediaで更新することにより、ネット上に情報を残すとともに情報リテラシー教育についても学ぶことを目的としています。新聞記事については4・5ページに掲載していますので後ほどご確認ください。

5点目ですが、オリパラ聖火リレーランナーにつきましては、正式に12月25日に組織委員会から発表されました。こちらも新聞記事6ページに掲載しており、下田市からは土屋勝さんと鈴木克己さんの2名が走ります。詳細については新聞記事をお読み取りください。

その他、新聞記事にはメジャーリーガーとなった秋山選手の野球教室と下田中学校での講演会の内容を掲載させていただきました。こちらは地元の方々のご協力のもと、実現させていただいたもので、子どもたちは本当に貴重な経験をさせていただきました。詳細については新聞記事をお読み取りください。

最後に12月に行われた第9回統合準備委員会の会議録を配付させていただきましたのでご確認をお願いします。

私からは以上ですが、委員の皆様から何かご質問等ございますでしょうか。

田中委員

成人式についてですが、本当に良かったと思いました。全体的に集中していましたし、また司会も凄く上手でした。ユーチューバーの基調講演も子どもたちも関心があるように感じましたし、こちらも出席させていただき、爽やかな気持ちになりました。全国では色々なニュースがありましたが、本当に下田の子どもたちは落ち着いているなど感心しました。

教育長 成人式につきましては、今後もより良くしていきたいと考えております。

西堀委員 地元の稲梓の子どもたちが気になりましたが、テレビなど騒ぐ様子を見ると伊豆の子どもたちは、大人だなと感心しました。ユーチューバーの基調講演も、何も話すことを考えていないと本人が話していましたが、そんなことはなく、しっかりと若者の気持ちを引き締める内容で本当に良かったと思いました。

教育長 既にユーチューブで今回の成人式の内容がアップされていて、65万回再生されているとのことです。

社会教育係長 フォロワーは146万人いて、その方々を中心に65万回、ネット上のユーチューブで閲覧された形になります。

天野委員 私もその動画を見させていただきました。講演の中でも筋トレをしてくださいとおっしゃっていましたが、筋トレをメインに動画をあげている方ですね。

生涯学習課長 はい、そのとおりで、体を鍛えることをメインに活動をされています。

教育長 成人の方からもかなり人気があり、握手も求められていました。

天野委員 成人の方からのメッセージについても、一旦都会へ出て、下田の良さを再認識するような内容を語っていただいて、凄く感心しました。子どもたちが自ら語ることが非常に意味があると思いました。

田中委員 そういった部分を含めるとやはり20歳で成人式を行うことが良いと感じました。

西堀委員 他の市では既に成人式という名称ではなく、「二十歳の集い」として開催していたところもありました。

教育長 下田市におきましては、昨年お話をさせていただきましたが、民法が改正された後から名称等についても変更させていただく予定です。
その他にご意見等いかがでしょうか。ないようであれば教育長報告事項は以上とさせていただきます。

5 議事

(1) 議第1号 下田市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について

教育長 事務局より説明願います。

事務局 ー 資料に基づき、概要説明 ー

教育長 ただ今の説明につきまして、何かご意見等いかがでしょうか。

田中委員 1点だけよろしいでしょうか。共同学校事務室については、現在下田市において設置していると認識していますが。

参事 はい、そのとおりで設置しております。今回のできる規定は、上級法が努力規定となっているため、それに合わせる形で改正させていただくものになります。

教育長 その他に何かご意見等いかがでしょうか。
 ないようであれば、議第1号につきましては、ご承認をいただけるということによろしいでしょうか。

全委員 異議なし。

教育長 ありがとうございます。それでは議第1号につきましては原案のとおり承認と決定しました。

(2) 議第2号 下田市立学校処務規程の一部を改正する規程の制定について

教育長 事務局より説明願います。

事務局 — 資料に基づき、概要説明 —

教育長 ただ今の説明につきまして、何かご意見等いかがでしょうか。

天野委員 インフルエンザの様式改正については、分かりやすくなって良いことだと思います。

教育長 このインフルエンザ様式等の対応については、昨年度改正させていただいたものです。以前は完治証明を病院の先生から取ってきてもらう形でしたが、発症日の翌日以降5日を経過するまでを出席停止とする沖縄方式を採用させていただいております。県内の義務教育ではこういった形になりましたが、県立高校などについても完治証明を取る形からこの方式に改めるという話を聞いております。

天野委員 市内のインフルエンザは、どのような状況ですか。

教育長 現在までで小学校で6名、中学校で2名発症した報告を受けています。まだ市内では学級閉鎖になるまで流行していませんが、熱川中や松崎小では学級閉鎖になったという情報を受けております。今年はインフルA型が多いとのこと。

 その他にご意見等いかがでしょうか。

 ないようであれば、議第2号につきましては、ご承認をいただけるということによろしいでしょうか。

全委員 異議なし。

教育長 ありがとうございます。それでは議第2号につきましては原案のとおり承認と決定しました。

6 報告事項

・特になし。

7 その他

・教育委員会2月定例会を2月20日(木)午後3時から下田市立中央公民館中会議室で開催。

8 閉会

1月定例会 1月20日(月)13時30分開会。

教育長 14時10分に閉会を宣す。

会議録署名人